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◆会長挨拶 

 本日は福田裕パスト会長に「松任古文書、リスボン国立図書館にて

発見」という演題で卓話をいただきます。16世紀末頃、ポルトガルに

渡った南蛮屏風を修復した時に、その下張りに使われていた紙が当時

の松任の歴史を知る上で大変重要な古文書であったため、その感謝を

込めて民間訪問団として 2 月 25 日から 3 月 3 日にかけてポルトガル

に訪問されました。その貴重な体験のお話をしていただきます。 

◆受入交換留学生へお小遣い贈呈 

皆さんこんにちは。お小遣いありが

とうございます。水泳大会に参加し

ました。私は18歳から24歳の部（大

学生を含む）に出ました。平泳の部

に出場し、100ｍで優勝、50ｍで 3

位でした。大変うれしかったです。 

 

 

◆『ロータリーの友』紹介 

2610地区の記事として日台親善会議が掲載されています。 

4月 28日で没後70年になる米山梅吉の記念館と現状が紹介されてい

ます。 

◆幹事報告 

●4/1  ガバナー事務局より2015～2016年度国際ロータリー第2610

地区ローターアクト（富山・石川）第３８回年次大会本登録

のご案内 が届く 

●4/4  ガバナー事務局よりリソースのご案内 青少年奉仕月間 が届

く 

●4/7 ガバナー事務局より4/25、5/10 日台R親善会議実行委員会

懇親部会開催のご案内 が届く 

●4/7  ガバナー事務局よりソウル国際大会パスポート（コピー）ご送

付依頼についてが届く 

◆委員会報告  

米光会員より赤い羽根募金白山ろくあったか募金をお願いしたところ

¥21,500が集まり、福祉協議会に募金してきました。行先は金城大学

になります。 
小路会員より次回例会と次年度地区研修･協議会の案内があった。 
 

◆卓話 プログラム 会員卓話 

演題 「松任古文書 リスボン国立図書館にて発見」 

講師  福田  裕君 
こんにちは。機会を頂いて、ポルトガルの話をしなさいということで、

時間をとっていただきました。なんでポルトガルに行ったのかという、

話から始めます。皆さんのテーブルに新聞の記事のコピーがあると思

います。ポルトガルというと皆さんご存知と思いますが、ポルトガル

に南蛮屏風というものがあります。新聞の記事は約430年前に日本か

らポルトガルに贈られた屏風のことです。それを痛んだから修復する

という作業が、2年前、2014年に安倍さんがポルトガルを訪問したと

きに、その修復のプログラムが開始されました。屏風は無事修復され

ましたが、その中に下張りがいっぱい入ってました。その中にたまた

ま、松任の町に世話役が書いた文章が発見されました。これは松任市

で保管した方がいいのではないかと、鎌倉RCから金沢RCの当時会長

の岡さんに話があり、同じ金沢RCの会員の青木さんにどうしたものか

という相談があり、それじゃなんとかしようという事で市の方に下張

りのレプリカを贈呈しようと話になりまして、それがポルトガルとの

行き来のきっかけとなりました。 

最終的には、ポルトガルの駐日大使もお見えになるし、日本の駐ポル

トガル大使も、白山市へお見えになるという形でレプリカが贈呈され

るという形になりました。いろいろお世話になったわけで、それでは

一回お世話になった駐ポルトガル日本大使の東さんの所へ答礼の訪問

に行こうではないかという話になりました。1年も前のことですから、

去年の3月18日に下張りの文書を持ってきたときにポルトガル大使が

来ましたので、その後レプリカもらう時が、去年の6月だったのです。

それの答礼に行くということだったのですけれど、いざ、行くという

ことになると市役所ではいろいろな問題があり、「そういうこと一切関

係なしに、民間で行こうじゃないか」という話があり、私は国際交流

協会の会長をさせてもらっているもんですから、「予算がつかないから

行かない、つくから行く」とかそういう話ではなく、「しっかり交流す

ることが大事だろう」ということで話をしまして、お呼びかけさせて

いただきました。 

民間で行くという事になると、青木さんと私も行くけれど「二人だけ

では話にならない」ということで、個人的に浅野さんお声掛けをし二

つ返事で「わかったよ」と言っていただけました。 

それからこの報道を、世間に知らしめた石川テレビにもお声掛けをし

副社長ご夫婦も参加していただきました。その他に青木さんのロータ

リーのお友達の高さんと山本さんの総勢9名で訪問団で行くことにな



りました。それがポルトガルへ行くという経緯であります。 

本来は東大使の大使館へ行って、公邸でいろいろレクチャーを受けた

り、向こうの友好協会の関連の人と会わせていただくというお約束で

行くことになりました。 

【スライド写真説明】 

東ポルトガル駐在日

本大使の公邸の玄関

です。2月29日の夕

方6時15分までの間

に来てください。何

でその時間なのかと

いうと小高い丘の所

に公邸がありまして、

夕日が沈む景色がす

ごく綺麗ということで、その時間設定ということでした。大使館の中

のお庭に日章旗が輝いていました。 

左写真は青木さんと右側においでるの

は東大使です。 

大使公邸の中に入りまして、最近のポ

ルトガルと日本の交流についてレクチ

ャーを、約30分くらいしていただきま

した。 

それが終わりまして、白山市

の市長から親書をいただいて

おりましたので、それを東大

使にお渡ししました。今後の

交流についてということ

の中身になっていると思

います。せっかく来たの

だからということで、も

ともと用意しておりまし

た浅野太鼓さんの太鼓を

贈呈させていただきまし

た。 

これから交流させていただくかもしれない人たちとの名刺交換という

形となりました。 

夕食会ではようこそおいでくださいましたということで日本酒で乾杯

になり、非常に日本風にいろんな材料を揃えていただいたおもてなし

しで、和気あいあい

の中で交流会終了し、

今回の訪問の公式行

事が終了いたしまし

た。 
翌日は世界遺産を 5

箇所ほど見に行って

きました。感想とし

ましては、ポルトガルはキリスト教と共に、しかもカトリックと共に

できあがってきた国だなという感じがしました。それとせっかく世界

制覇したのに、その後のフォローが･･･と思いました。つくづく日本は

いい国だなと思いました。 

これからも機会があれば、また交流させていただきたいというふうに

思っている次第です。 

 

◆出席報告 

●出席率 67.56％  

●会員 37名 ●出席者 25名 

 

 

◆ニコニコボックスの発表 

副委員長 半谷 静雄 
●山本 篤 会長／福田さん、今日の卓話ありがとうございました。

ポルトガルとの友好にご尽力ありがとうございました。 

●西川 隆司 幹事／福田 裕会員、今日は卓話ありがとうございま

す。 

●今井 欣也／福田君、今日は友の紹介、卓話を頂きありがとうござ

います。 

●野澤 誠治／福田さん、本日卓話ありがとうございました。 

●五十嵐 隆介／4月5日（火）6班炉辺会合ごくろうさまでした。ク

ラブの長所・短所訂正すべき点を全員から素直な意見を頂きました。

ありがとうございました。 

●米光 利也／「赤い羽根募金のご協力ありがとうございます。福祉

協議会の担当者も大変喜んでいただきました。 

●中嶋  満／福田さん、貴重な話を興味深く聞きました。結婚記念

日祝、ありがとうございました。 

●浅野 昭利／結婚記念日祝ありがとうございます。「妻に感謝」 

●山内  隆／結婚記念日祝ありがとうございます。 

●小柳 善裕／結婚記念日祝ありがとうございます。やっと26年目で

す。いつまでもつやら。本日4月7日が記念日でした。 

●中川 昭栄／誕生日祝ありがとうございました。 

●小路 昌弘／娘の大学入学祝いを頂きありがとうございます。 

 

本日合計 22,000 円  今年度累計 674,100 円 
 


